

TARIF D'ABONNEMENTS
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements

BUREAUX ET RÉDACTION :
ROUBAIX : 71, Grande-Rue & TOURCOING : 5, rue Carnot
ÉDITION DU MATIN

ABONNEMENTS & ANNONCES
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements
Annonces, Tarifs, le Nord et les Départements

UNE FILLETTE ÉTRANGLÉE A HALLUIN. -- UN DRAME SANGLANANT A WATTRELOS

HUIT Pages 5 Centimes

LA DÉCEPTION DE JEAN OBERLÉ

Deux ans s'étaient écoulés depuis que Jean Oberlé avait passé la frontière d'Alsace pour rester Français.
Derrière la blessure que les douaniers allemands lui avaient faite à l'épaule, il ne demeurait qu'un souvenir et une cicatrice.
En revanche, celle du cœur saignait toujours. Tout au fond de son âme, une figure mélancolique et douce s'obstinait à ne pas mourir : Odile Bastian, la chère délaissée, la charmante fiancée de jadis, était toujours là, obsédante comme une ombre de rêve, douloureuse aussi comme au jour des adieux.
Jean avait bien essayé d'aimer, mais il n'avait pu. On savait à Nancy l'héroïsme de son sacrifice; la mâle beauté de ses vingt-trois ans, toute la grâce robuste d'une âme dont les malheurs et la souffrance avaient doublé la noblesse native, rayonnaient autour de lui. Plus d'une fois, il avait surpris une invitation dans les regards et un aveu sur des lèvres; des mains s'étaient tendues vers la sienne et il avait été tenté de les saisir... Mais non ! il ne pouvait faire cela, et il s'en allait triste et fidèle, exilé dans la patrie reconquise, inondable aux curiosités mondaines, et fredonnant la chanson que l'ouche Ulrich lui avait apprise :
« Le ruban des filles d'Alsace a noué mon cœur... Il a noué mon cœur dans un nœud d'amour... Dans un nœud d'amour que la mort seule pourra briser. »
Chaque semaine, il écrivait au bourg d'Alshoim; chaque semaine aussi il en recevait une ou deux lettres : elles venaient de sa mère, celles-ci mouillées de larmes et comme bordées de deuil; elles venaient d'Odile, celles-là toujours souriantes et gaies, pleines de l'indomptable espoir en un meilleur avenir.

Un soir de la fin d'octobre, il trouva sous sa porte un pli qui le fit tressaillir d'inquiétude; c'était l'écriture du père d'Odile. Il ouvrit et il lut :

Mon cher Jean,
Odile et moi nous voulons passer avec vous les fêtes de la Toussaint et des morts, en terre de France. Vous savez à quel point nous sommes attachés à la France. Nous ferons ensemble le pèlerinage à l'Assommoir sacré. De l'Alsace à Odile la joie de vous dire elle-même la bonne nouvelle. Sachez seulement que le bonheur est tout proche et que les obstacles sont levés...

En post-scriptum, Odile avait ajouté elle-même deux lignes fébriles : « Viens, mon Jean ! j'ai un secret à te dire. As-tu deviné ? »
Où, il avait deviné, et il ne dormit pas de toute la nuit. Mais ce n'est pas la joie qui le tint éveillé. Jean avait beaucoup souffert depuis sa rentrée en France. Il avait souffert dans ses fiertés d'Alsacien, dans les délicatesses de sa conscience chrétienne. Cette patrie qu'il avait entrevue si belle, si noble en son illusion de jeune homme, il la trouvait maintenant triste à l'infini. Il avait rêvé d'une terre libre, maternelle à ses enfants, douce à la faiblesse, accueillante aux idées généreuses et aux beaux mouvements... et c'était juste le contraire qui lui avait sous les yeux. On proscrivait, on exilait, chaque jour, des portes d'écoles ou de couvents se refermaient avec un bruit de tonbeau clos, chaque jour, des convois d'hommes et de femmes se dirigeaient vers la frontière, allant chercher vers le Rhin une liberté qu'il avait prise pour de l'oppression.

Les journaux qu'il ouvrait lui donnaient le frisson. Ce drapeau de France qui lui était apparu comme le symbole de toutes les gloires, on le traînait au fumier. Les espoirs de revanche n'étaient plus qu'un bavardage d'enfant.

« Si j'étais venu deux ans plus tard, se disait-il, on m'aurait insulté et reconduit à la frontière ! »
Il avait beau prêter l'oreille, il n'entendait autour de lui que le bla-phaème à tout ce qu'il aimait. Des bruits d'épées brisées, des gémissements de blessés violents, des clameurs de foudres ameutées, des rumeurs d'Internationale et des bous de Carmagnole, il n'entendait que cela.

Et il n'avait plus que cela à offrir à Odile. Au lieu des cloches de Strasbourg sonnant à toute volée l'Alleluia de Pâques, je ne sais quel tumulte de voix ivres, de phrases creuses, de couplets titubants, des chants de feu et de sang il peusait :

« Où mettrions-nous nos petits enfants ? L'enfant est la chose de l'Etat, en ce beau pays de France. Les pères et les mères n'y seront plus demain que des fonctionnaires provisoires; on viendra marquer les berceaux d'un chiffre administratif et frapper nos chers petits êtres à l'effigie jacobine... Non, je ne puis pas, je ne veux pas !... »

Quand l'aube se leva, Jean Oberlé avait pris une résolution; il ira à Bazelles, il verra Odile et son père, mais ce serait pour un dernier adieu...

Les cloches sonnent, lugubres, à l'église de Bazelles. Il y a des groupes agenouillés devant l'ossuaire où, face à face, les morts de France et les morts d'Allemagne échanent le pardon du tonbeau. On apporte des couronnes; on effeuille des prières. La scène est auguste dans sa muette majesté.

Ils sont trois, plus tristes que les autres. On sent qu'ils mènent un grand deuil et qu'ils apportent à ce sépulcre autre chose que la mélancolie des lointains souvenirs.
Ils se relèvent; ils s'en vont, silencieux, le front baissé, les paupières rouges. Ils ont pleuré.

« Alors, Jean, tu crois que nous ne serions pas heureux en France ? » murmure Odile, et elle a dans les yeux une prière ardente, angoissée.

« Non, mon Odile, la France n'est plus digne de toi ! »

« Et si demain... ? »
« Ah ! oui, va, prie pour le pays. En attendant, je travaillerai à la faire meilleure... »
Le père ne dit rien. Il comprend les scrupules du jeune homme et il les respecte.

Ils sont à la gare. Le train siffle.
« Adieu Jean ! » dit Odile en pleurant.
« Non, au revoir ! à bientôt peut-être ! » répond le jeune homme.

Et tout seul, la poitrine gonflée de sanglots, se roidissant dans une énergique effort, il s'éloigne; il s'en va vers la lutte, vers le devoir... vers l'espérance.

J. MONNERON.

BULLETIN

31 octobre.
Le F. Vadebarc a déposé une plainte contre M. Guyot de Villeneuve. Celui-ci interpellera vendredi le ministre de la Guerre sur « les sanctions » réclamées par la Chambre, contre les délateurs.

Continuation lundi, des débats de l'affaire Dautriche, qui tourneront de plus en plus à l'avantage des quatre officiers inculpés.

On signale la prise du mont Zykov, par les Russes. Les Japonais avancent vers l'Est. Une bataille acharnée a eu lieu le 30 octobre devant Port-Arthur.

Un crime horrible a été commis à Halluin : Une fillette a été étranglée en plein jour, dans sa chambre.

A Wattrelos s'est déroulé un drame sanglant à propos d'une question de jeu.

INFORMATIONS

L'Amiral Mallarmé
Dressé, 31 octobre, 12 h. 18. — L'Amiral Mallarmé, rentré hier soir, a repris ses fonctions; il s'est refusé à toute déclaration.

Le Père Jeanne Delattre, professeur à Louvain nommé professeur d'écriture sainte, au Collège romain

Rome, 31 octobre. — Le Pape vient de nommer professeur d'écriture sainte, au Collège romain, le père Jeanne Delattre, professeur à Louvain.

Cette nomination a été très remarquée, car le Père Delattre appartient à l'école de la vieillesse exagérée traditionnelle. Il a publié récemment un livre contre le père Lagrange, le directeur de la Revue biblique et l'un des chefs de l'exégèse progressiste.

Le Pape et la famille royale d'Italie
Pise, 31 octobre. — L'évêque de Pise est allé à la villa « Le Rescove » pour rendre officiellement visite à la famille royale, et cela sur l'ordre exprès du Pape.

On comprend que cette visite ait été très remarquée, surtout à la veille des élections.

Scènes scandaleuses à la Chambre Espagnole
Madrid, 31 octobre. — La Chambre espagnole, la séance n'a été suspendue que ce matin à sept heures, et seulement jusqu'à quatre heures de l'après-midi. Avant la suspension la Chambre a été déclarée en permanence; depuis samedi trois heures de l'après-midi, jour et nuit, depuis trente-six heures donc, la Chambre siège et les cris, les bruits des meubles et les bagarres n'ont cessé.

Pendant ce temps les députés ministériels et les députés républicains se sont relevés par détachement, sans trahir de symptômes de fatigue et sans vouloir céder. Les scènes scandaleuses qui se sont déroulées sont précédées dans les annales des Cortes.

CHOSSES ET AUTRES

Au cercle.
— Étonnant de jeunesse, le vieux marquis ?
— C'est à jurer qu'il tourne à l'enfance !

Calme cultivé le genre descriptif.
— J'ai passé, dit-il, mes vacances dans les plaines de la Beauce.
— Imaginez une immense forêt où il n'y aurait pas d'arbres...
Et il continue sur ce thème.

Le bureau des renseignements du ministère de la guerre dépensait son temps et son argent à collectionner des fiches sur les hommes politiques.

— C'est vraiment trop se « ficher » du monde.

L'INCIDENT ANGLO-RUSSSE

Une explication
Londres, 31 octobre. — D'après une dépêche que le Daily Express dit recevoir de Saint-Petersbourg, et dont je vous transmets l'analyse sous toutes réserves, le ministre de la Marine de Russie aurait appelé la preuve que l'escadre de la Baltique tira sur ses propres torpilleurs, les torpilleurs pour des torpilleurs japonais, lorsqu'ils apparurent soudain dans le brouillard devant la division des croiseurs.

Les deux torpilleurs s'étaient approchés du transport qui se trouvait devant les navires de guerre, à une distance de quatre cents mètres, et ce qui était, à l'époque, un acte de torpillage, manœuvrant vivement, passa devant le transport et s'échappa des que le canonade commença. Le commandant de l'autre torpilleur, se croyant attaqué par des Japonais, ouvrit le feu avec ses canots à tir rapide, et plusieurs marins du croiseur le p. s. approché furent blessés.

Le commandant du torpilleur s'étant aperçu de l'erreur fit signaux sur signaux et réussit à sortir de la zone du feu. Trois croiseurs continuèrent cependant à tirer et c'est alors que les pêcheurs anglais furent atteints.

Les pêcheurs
Madrid, 31 octobre. — Dans les colliers de la Chambre, le ministre d'Etat a déclaré avoir que la Commission internationale, chargée de l'examen de l'affaire de Hull, serait composée d'officiers anglais, russes, allemands et français, et se réunirait bientôt à Vigo.

L'Espagne ne serait donc pas représentée à la Commission.

On considère ici cette omission comme un manque de courtoisie.

Ajoutons que la Commission d'enquête à Vigo aura à vérifier ceci :

1° Tous les torpilleurs russes qui sont entrés dans la mer du Nord, il y a une dizaine de jours, existent-ils encore, ou bien y en a-t-il un qui manque ?
2° Y a-t-il, parmi les torpilleurs arrivés à Cherbourg et à Tanger, un ou plusieurs qui portent des traces d'avaries produites par des obus ?

venky auraient été des torpilleurs « ennemis », étaient en réalité ceux de ses propres torpilleurs.

La flotte de la Baltique
Alger, 31 octobre. — Les contre-torpilleurs russes Bedovy, Brany et Detry sont arrivés cet après-midi, venant de Tanger. Ils attendent des ordres. Il n'y a renouveleront leur approvisionnement de charbon.

Villa-Garcia, 31 octobre. — Les croiseurs anglais Suffolk, Erydnon, Theusus et Theron, venant du Sud, sont arrivés hier; d'autres sont attendus de nombreuses dépêches entre l'Angleterre et le chef de l'escadre sont échangés; deux croiseurs sont sortis aujourd'hui pour faire une croisière. Ils rentreront dans la soirée.

Gibraltar, 31 octobre. — Le cuirassé anglais Hannibal est parti ce matin pour les eaux de Tolosan.

Conclusion :
Ces anciens prêtres s'étaient assigné la tâche de détruire l'idée religieuse. Il n'a même pas compris que les Français les plus indifférents et les plus sceptiques en matière confessionnelle se retourneraient contre une persécution aussi basse et aussi audacieuse. Il est le jouet de quelques milliers de franc-maçons ridicules dont le frère « adécadé » est un si remarquable échantillon. Mais il a été grossièrement trompé s'il a pu croire que, parmi les libre-penseurs tolérants, dont nous sommes, comme parmi les protestants et les israélites, il ne se rencontrerait pas assez d'hommes de courage pour s'opposer, en même temps que les catholiques, à ses abominables desseins.

LES MUTUALISTES A L'HOTEL-DE-VILLE
Paris, 31 octobre. — La municipalité parisienne a reçu cet après-midi, à l'Hôtel de Ville, les membres de la Fédération nationale de la mutualité.

A deux heures et demie, les mutualistes étaient introduits dans le salon des Arcades, magnifique, décoré. M. Pannetier, secrétaire du Conseil municipal, leur souhaita la bienvenue, au nom de l'Assemblée communale.

M. Autrand, secrétaire général de la préfecture de la Seine, à son tour, apporte les souhaits de bienvenue du Préfet de la Seine, puis M. Lépine, préfet de police, tient à associer à cette réception en prononçant une courte allocution, dans laquelle il a dit :

« Si ce n'était été pour vous faire honneur, le préfet de police eût laissé la garde municipale dans ses casernes. Sans doute, j'ai le devoir de surveiller et d'endiguer les manifestations publiques qui risquent de dégénérer en scènes de désordre; mais hier j'étais bien tranquille. Je savais que ces 30.000 poitrines ne respiraient ni l'enfer ni la haine; que ces cœurs ne battaient que pour de généreux sentiments; la prévoyance sociale, la solidarité humaine, la confiance dans la vertu de cette formule sublime : un pour tous, tous pour un. »

« C'est à la même source que vous avez puisé, messieurs, cette inspiration qui vous est commune à tous, un ardent patriotisme. Nous en avons eu hier l'inoubliable manifestation : quel confortant spectacle que celui de tant de bons citoyens venus de tous les coins de France pour constater et féter les progrès incessants de la mutualité française et saluer de leurs acclamations unanimes le premier magistrat de la République, l'homme qui représente et personnifie le principe de la mutualité et l'idée de patrie ! »

Un lunch a été ensuite offert aux invités.

LA FRANCE ET LE SAINT-SIÈGE
Négociations ?
Paris, 31 octobre. — La Patrie publie la dépêche suivante dont nous lui laissons l'entière responsabilité :

« Rome, 31 octobre. — Le cardinal Mathieu a de fréquentes entrevues avec le cardinal Langénieux et Mgr d'Armilly. D'autre part, le cardinal Langénieux a eu plusieurs conférences avec le baron de Courcel, chargé d'affaires.

Toutes ces entrevues et celles du prélat romain avec Mgr Della Cava, substitué du secrétaire d'Etat, démontrent un travail actif au Vatican. On affirme dans les milieux politiques bien informés que le gouvernement français et le Vatican cherchent un modus vivendi.

Au Vatican. — Examen des conséquences de la séparation
Le Temps publie d'autre part, la dépêche suivante :

« Rome, 31 octobre. — On croit savoir dans les milieux ecclésiastiques bien informés, que quelques évêques de France ont adressé au Saint-Siège des projets complets et détaillés sur la réorganisation du clergé au cas où la séparation de l'Eglise et de l'Etat serait prononcée. Le pape aurait recommandé le système genevois des cotisations des catholiques, avec versement des sommes recueillies à une caisse diocésaine, qui allouerait à chaque ecclésiastique, sous la forme d'un chiffre fixe d'après son âge et sa situation de famille.

« Au Vatican, on réunit tous ces projets pour les étudier. D'après des informations de même source, le Vatican ferait à ce plan général une objection : à savoir que le système en question peut être appliqué dans certains diocèses, mais non dans d'autres, et il émet l'opinion qu'il serait sans doute préférable de constituer une caisse nationale. Cependant, il n'y a encore cette autre objection qu'on rencontrerait peut-être le mauvais vouloir de l'Etat et l'opposition de la loi. »

UN DISCOURS DE M. LOCKROY
Paris, 31 octobre. — Reconnu par le Congrès de Toulouse. M. Lockroy, ancien ministre de la Marine, a répondu, hier, à ceux qui lui avaient lancé l'anathème, par un discours qu'il a prononcé à la fin d'un banquet que lui offraient ses électeurs de la 2e circonscription de Lille arrondissement.

Après avoir rappelé à ses auditeurs que depuis trente ans il combattait avec eux « pour la prospérité d'une République républicaine », et qu'avec eux aussi il avait repoussé la « réaction dynastique et clérical » qui cachait le mouvement nationaliste, M. Lockroy a raillé le Congrès de Toulouse.

« On m'a exclu de ce Congrès, a-t-il dit; et, qui le présidait ? Un ancien boulangiste qui ne m'a pas trouvé assez républicain. »

« D'où venait cette attaque de ceux qui s'apercevaient que j'avais vu clair dans l'administration de la marine et dont les rancunes me reprochaient d'avoir imposé au gouvernement une commission d'enquête qui confirmait tous les jugements que j'ai portés. »

« On a voulu atténuer mes accusations en me traitant de dissident, en répandant le bruit que je n'étais pas républicain. Cette calomnie doit tomber sous le coup du ridicule. »

« Et qui a fait cela ? Des hommes qui, aujourd'hui, font concurrence à la République pour y semer la division. »

M. Lockroy rappelle à ses électeurs qu'il a toujours suivi fidèlement leur programme et respecté le pacte qui le liait à eux.

Enfin, après avoir constaté que la politique de M. Combes contre les congrégations n'a pas été faite intelligemment, M. Lockroy expose ses craintes pour le succès des nouvelles entreprises du gouvernement.

LES ÉLECTIONS AUX ÉTATS-UNIS
Londres, 31 octobre. — Une dépêche de New-York aux journaux constate que malgré que les élections doivent avoir lieu vendredi prochain, le pays tout entier se trouve dans le calme le plus absolu.

La victoire du président Roosevelt est tellement certaine que l'attente du public qui provoque presque toujours des désordres, fait, cette fois, complètement défaut.

ACTUALITÉ LES DERNIÈRES CANTINIÈRES

La cantine mobile incompatible avec l'organisation militaire moderne. — Le projet de suppression des cantinières à l'étude. — Le costume des cantinières. — Cantinières démodées.

L'existence des cantinières est fort menacée, tout au moins en tant que « mobilisables ». Et puis ensuite... on les renoncera plus facilement de jours services sédentaires mêmes. N'anticipons pas; mais il est acquis et démontré, parait-il, que la cantine mobile est incompatible avec la rigoureuse organisation militaire moderne.

Qu'on les appelle couramment cantinières, ou que parfois on les dise vicariennes, comme jadis, il semble qu'elles auront sous peu leur affaire faite. En tout cas, on va commencer par ne plus voir ces braves femmes, ces femmes « faites soldats », suivre les régiments en marche.

Voilà : nos réformateurs militaires condamnent les cantinières sous prétexte qu'aux manœuvres comme en campagne, leurs voitures produisent de l'allongement dans les convois. Ainsi, la première mesure de suppression se colorera d'un intérêt tactique; le promoteur de la sentence a été donc pas douteux ni dilatoire. « Le projet est à l'étude », on sait ce que ce cliché veut dire. Bref, on a pris soin d'obtenir du Comité technique de l'Intendance qu'il se prononçât contre les cantinières afin de couper court à tout plaidoyer en leur faveur.

Mais, expulsés des rangs, ces modestes auxiliaires de la vie rude du soldat, en route, aux manœuvres, à la guerre, laisseront un vide dans l'armée et emporteront des regrets. Un vide, parce que les soldats quelconques, qu'il faudra bien laisser s'installer à leur place auprès des troupes, ne les vaudront pas sous le rapport de dévouement; des regrets, parce qu'elles appartenaient vraiment à la famille régimentaire.

A vrai dire, ce n'est plus le costume militaire que les cantinières représentent une tradition, c'est simplement par leur « militarisation » complète et leur observance stricte du règlement sur le service intérieur. Pour le costume, elles n'en portent plus depuis une trentaine d'années, et plus de costume, plus de petit bari aux raies tricolores portés en bandoulière. Mais tant qu'elles survivent, les cantinières, rien que par leur nom, les nous font songer aux uniformes coquets de leurs devancières. Plus ou moins fantaisistes, ces tenues féminines rappelaient par les couleurs et les attributs les corps auxquels elles appartenaient : dans la cavalerie et l'artillerie, aucune cantinière n'omettait les éperons.

Nous nous rappelons avoir vu les grandes élégances des cantinières de la garde impériale; l'une, celle des grenadiers, portait éminemment le petit chapeau à éclipse; l'autre, celle des zouaves, avait la rouge échelée, s'épanouissant en arrière sur le chignon; celle des guides conduit le fier colbak d'ours noir à aigrette blanche, etc.

Cela, c'était pour les grands jours, revues et prises d'armes. Mais, tous les jours de la vie, bonne femme de ménage à sa cantine, la cantinière avait un mot maternel pour le conscrit qui mûrait le mal du pays; elle disposait pour tous les maux de remedies de bonne femme; c'était inoffensif, mais cela contentait le soldat; c'était l'évocation de ces souvenirs de village. Elles étaient bien « peuple », les bonnes cantinières, aussi étaient-elles populaires. Celle qui passait pour décevoir le meilleur vin était — comme feu Mme Grégoire — portée au pinacle !

Adieu paniers, vendanges sont faites.
Adieu les petits barils cerclés bleu, blanc, rouge. Les cantinières sont des évanescentes; elles ont le culte de l'armée, elles aiment d'abord le régiment — ensuite la gloire des armes, et elles ont la religion du drapeau !

Aides de ces principes, il leur arrivait à l'occasion — je veux dire au combat — de gagner des médailles militaires, des blessures et même quelques croix d'honneur.

C'est une juste estime que celle du pays de France envers ces femmes sans covantes; elles ont les cantinières, même sans uniforme, de notre armée; mais nous ne serions pas de vrais Français si nous n'avions une admiration rétrospective pour celles qui furent les pimpantes vivandières d'autan. T. P.

L'AFFAIRE DAUTRICHE

devant le deuxième Conseil de guerre de Paris

L'audience des témoins
Les généraux Delaune et De Lacroix. — Le colonel Hache. — Le capitaine Lombing

Paris, 31 octobre. — La sixième audience du Conseil de guerre est ouverte à midi et demi.

Le président fait donner lecture d'une lettre de M. Manoël Saumane, procureur général à Douai, précédemment procureur de la République à Novi.

Dans cette lettre, M. Manoël Saumane conteste quelques déclarations du capitaine François. Il était bien procureur de la République à Novi au moment de l'arrestation de Westphal, mais il n'eut pas à faire saisir les pièces dont a parlé le capitaine François et ne les remit pas davantage au capitaine Frisch, qu'il déclare n'avoir jamais vu.

M. Nogier, ancien commissaire central, ajoute-t-il, pourra sans doute établir les faits, lorsque le Conseil de guerre l'entendra.

Le général Delaune, qui, en 1899, était sous-chef d'état-major et détenait l'autorisation de prélever sur la caisse de réserve 20.000 francs sur les 25.000 francs remis à Austerlitz, est entendu. Il déclare que le service des renseignements n'était pas dans ses attributions, et qu'il ne peut donner sa signature qu'en l'absence des généraux de Lacroix et Brault.

En tout cas, il n'a plus aucun souvenir de cette affaire, et le nom d'Austerlitz ne lui rappelle rien.

Le général de division de Lacroix, gouverneur militaire de Lyon, commandant le 14e corps d'armée, dépose ensuite :

Le général de Lacroix avait, en 1899, le deuxième bureau dans ses attributions. Il n'a aucun souvenir d'avoir été mêlé aux négociations de l'affaire Austerlitz; c'est le général Brault qui s'était réservé de traiter ces sortes d'affaires; cependant, le général de Lacroix a conservé le souvenir qu'Austerlitz était très exigeant et qu'on avait le plus grand intérêt à le conserver. Il se rappelle avoir vu un grand nombre de documents fournis par Austerlitz.

Après une suspension d'audience, on entend le colonel Hache, commandant le 121e régiment d'infanterie, qui dirigea la section des renseignements à partir du 15 septembre 1899. Il indique que le registre des dépenses courantes était arrêté à la fin de chaque mois, et qu'une fois les mercuriales payées,